

**PEMIKIRAN POLITIK  
SYAIKHUL ISLAM IBNU TAIMIYYAH  
TENTANG ETIKA POLITIK ISLAM  
DAN  
PERBANDINGANNYA DENGAN REALITAS ETIKA  
POLITIK DI INDONESIA**

**SKRIPSI**



**Disusun oleh :**

**Adi Setyawan Palanakan  
20030520113**

**JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH  
YOGYAKARTA  
1428 H / 2007 M**

**PEMIKIRAN POLITIK  
SYAIKHUL ISLAM IBNU TAIMIYYAH  
TENTANG ETIKA POLITIK ISLAM  
DAN  
PERBANDINGANNYA DENGAN REALITAS ETIKA  
POLITIK DI INDONESIA**

**SKRIPSI**

Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana pada  
Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Jurusan Ilmu Pemerintahan  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun oleh :

**Adi Setyawan Palanakan**  
**20030520113**

**JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN  
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH  
YOGYAKARTA  
1428 H / 2007 M**

## PENGESAHAN

### SKRIPSI

Telah dipertahankan dan disahkan di depan Tim Penguji  
Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta  
pada :

Hari / Tanggal : Kamis, 10 Rabiul Akhir / 3 Mei 2007  
Pukul : 11.30 – 12.30 WIB  
Tempat : Ruang Pendadaran I ( Satu ) Ilmu  
Pemerintahan

#### SUSUNAN TIM PENGUJI

Ketua,

  
Drs. Suswanta, M.Si

Penguji I

  
Tunjung Sulaksana S.IP

Penguji II

  
Bambang Eka Cahya W. S.IP, M.Si

Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu  
persyaratan untuk memperoleh gelar Sarjana (S-1)

Tanggal :



## **PERNYATAAN**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya buat ini adalah benar-benar merupakan hasil karya saya sendiri, yang di dalamnya tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan pada suatu perguruan tinggi manapun. Sepanjang pengetahuan saya tidak terdapat karya atau pendapat orang lain yang pernah ditulis atau diterbitkan orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam daftar pustaka. Selanjutnya apabila di kemudian hari terbukti terdapat duplikasi dari pihak lain yang merasa dirugikan dan menuntut, saya akan bertanggung jawab dan menerima segala konsekuensi yang menyertainya.

## **KHUTHBATUL HAJAH**

Sesungguhnya segala puji hanya bagi Allah Subhanahu wa Ta'ala. Kami memuji, meminta pertolongan, dan memohon ampun kepada-Nya. Kami memohon perlindungan kepada Allah Subhanahu wa Ta'ala dari kejahatan hawa nafsu kami dan dari keburukan amal perbuatan kami. Barang siapa yang ditunjuki oleh Allah Subhanahu wa Ta'ala, maka tiada yang dapat menyesatkan dan barang siapa yang disesatkan, maka tiada yang dapat memberinya petunjuk.

Aku bersaksi bahwa tiada Tuhan yang berhak disembah selain Allah dan aku bersaksi bahwa Muhammad Shallallahu alaihi wa Sallam adalah hamba dan Rasul-Nya. Semoga Allah Subhanahu wa Ta'ala melimpahkan shalawat kepadanya dan juga pada keluarga dan para shahabatnya. Dan siapa saja yang mengikutinya dengan baik hingga akhir jaman. Semoga Dia melimpahkan salam yang

**Allah Subhanahu wa Ta'ala berfirman:**

*“Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kepada Allah sebenar-benar takwa kepada-Nya; dan janganlah sekali-kali kamu mati melainkan dalam keadaan beragama Islam”.*<sup>1</sup>

*“Hai sekalian manusia, bertakwalah kepada Tuhan-mu yang telah menciptakan kamu dari seorang diri, dan dari padanya Allah menciptakan isterinya; dan dari pada keduanya Allah memperkembang biakkan laki-laki dan perempuan yang banyak. Dan bertakwalah kepada Allah yang dengan (mempergunakan) nama-Nya kamu saling meminta satu sama lain, dan (peliharalah) hubungan silaturrahim. Sesungguhnya Allah selalu menjaga dan mengawasi kamu”.*<sup>2</sup>

*“Hai orang-orang yang beriman, bertakwalah kamu kepada Allah dan katakanlah perkataan yang benar niscaya Allah memperbaiki bagimu amalan-amalanmu dan mengampuni bagimu dosa-dosamu. Dan barangsiapa mentaati Allah dan Rasul-Nya, maka sesungguhnya ia telah mendapat kemenangan yang besar”.*<sup>3</sup>

**Rasulullah Shalallahu alaihi wa Sallam bersabda:**

*Sesungguhnya sebaik-baik ucapan adalah ucapan Allah, dan sebaik-baik petunjuk adalah petunjuk Rasulullah Shollallahu 'Alaihi Wasallam. Sebaliknya sejelek-jelek perkara adalah apa yang diada-adakan dalam din ( agama ) karena setiap yang diada-adakan dalam din adalah bid'ah, dan setiap bid'ah adalah kesesatan, dan setiap yang sesat di neraka.*<sup>4</sup>

---

<sup>1</sup> QS. Ali Imran 3 : 102

<sup>2</sup> QS. An Nisaa' 4 : 1

<sup>3</sup> QS. Al Ahzaab 33 : 70-71

## TADZKIROH

Sungguh banyak sekali nikmat yang Allah Subhanahu wa Ta'ala limpahkan kepada kita, salah satunya dia berfirman:

"Barangsiapa yang mengerjakan amal saleh, baik laki-laki maupun perempuan dalam keadaan beriman, maka sesungguhnya akan Kami berikan kepadanya kehidupan yang baik dan sesungguhnya akan Kami beri balasan kepada mereka dengan pahala yang lebih baik dari apa yang telah mereka kerjakan."<sup>5</sup>

Apakah yang dimaksud "kehidupan yang baik" itu?

Nikmat kehidupan yang baik itu bukanlah berupa banyaknya harta, bukan pula keluarga yang baik, isteri (calon isteri yang manis, manja dan shalihah), bukan pula tubuh yang sehat, kelulusan dengan IPK cum laude, IQ yang tinggi, indigo, pekerjaan yang mapan dan lain-lain...  
tetapi...

kehidupan yang baik (hayatan khoysiban) itu adalah kelapangan dada dan ketenangan hati...

Dengan kelapangan dada & ketenangan hati, mukmin sejati akan selalu bersyukur pada setiap keadaan, di saat senang maupun musibah. Sungguh nikmat yang besar

Rasulullah Shalallahu alaihi wa Sallam bersabda:

"Sangat mengagumkan keadaan seorang mukmin! Sesungguhnya semua urusannya itu mengandung kebaikan, dan hal itu tidak terjadi terkecuali bagi seorang mukmin. Jika ia ditimpa musibah maka ia bersabar dan itu lebih baik baginya. Dan bila ia mendapat kelapangan maka ia bersyukur maka itupun lebih baik baginya."<sup>6</sup>

Maka beramal shalihlah selalu...!!

(Syaikh Shalih Utsaimin, Panduan Kebangkitan Islam hal, 15)

<sup>5</sup> QS An-Nahl 16: 97

<sup>6</sup> Hadits riwayat Muslim no. 2999 dari Shuhaib radhiyallahu anhu

Skripsi ini  
kupersembahkan kepada  
orang-orang yang ku  
cintai

Ibu Bapakku  
Ratna Larekeng  
Djasman Palanakan  
Saudara-Saudariku





## KATA PENGANTAR

Alhamdulillah, akhirnya skripsi ini bisa terselesaikan tepat waktu setelah melewati rangkaian revisi demi revisi penyempurnaan.

Skripsi ini disusun sebagai salah satu syarat dari proses mendapatkan gelar sarjana strata satu ( S1 ) pada jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Dengan mengambil judul yakni: ” **PEMIKIRAN POLITIK SYAIKHUL ISLAM IBNU TAIMIYYAH TENTANG ETIKA POLITIK ISLAM DAN PERBANDINGANNYA DENGAN REALITAS ETIKA POLITIK DI INDONESIA** ”.

Dilandasi atas keprihatinan terhadap realita sepak terjang politisi-politisi Muslim di negeri ini, penyusun merasa tepat untuk menjelaskan pandangan salah satu ulama besar dan mujahid, yakni Syaikhul Islam Ibnu Taimiyyah dalam permasalahan siyasah yang syar’i sesuai panduan Qur’an dan Sunnah shahihah bagi para pemimpin umat yang mengurus kepentingan umat. Semoga skripsi ini dapat memberikan sumbangan berarti bagi segala pihak, dan juga penyusun sendiri. Semoga segala penjelasan, urutan, susunan serta makna yang tersurat serta tersirat dalam skripsi ini dapat dipahami dengan baik.

Kami sadar sepenuhnya bahwa skripsi ini masih jauh dari ukuran kesempurnaan, untuk itu kami mengundang kritik, serta saran yang membangun demi perbaikan di masa mendatang demi kejayaan Din Allah yang haq.

Dan pada kesempatan ini penyusun ingin menghaturkan ucapan terima kasih kepada:

**Muhammadiyah Yogyakarta.**

- Bpk. Bambang Eka Cahya W. S.IP, M.Si selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan dosen penguji III
- Bpk. Drs. Suswanta M.Si selaku ketua Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan dosen jurusan Ilmu Pemerintahan sekaligus pembimbing dalam penulisan skripsi ini serta Ketua Tim Penguji (jazakalloh atas kesabaran dan perhatiannya kepada penyusun).
- Bpk. Tunjung Sulaksono S.IP selaku penguji ujian proposal dan penguji II ujian skripsi terimakasih atas semua masukannya.
- Pak Chandra Sabtia , jazakalloh atas tauladan kedisiplinannya..
- Ibu Yuni yang sabar mengurus tetek bengek embel-embel administrasi seputar skripsi (makasih! )
- Ustadz Ridwan Hamidi Lc, sebagai Murobbi, Jazakalloh atas ilmunya selama ini.
- Ustadz Afifi Abdul Wadud (Ihya as-Sunnah) sebagai Murobbi. Jazakalloh atas ilmunya selama ini.
- Teman-teman IP-UMY khususnya kelas C semoga mendapatkan hidayah-Nya...Pitra Jaya, Bob, Alek, Anil, Untung, Mulyan..dll
- al akh Imam jazakalloh Muyassarnya, al akh Anas jazakalloh nasihatnya, al akh Abu Dani jazakalloh provokasi nikah-nya (salam ma Nafisa anakmu), al akh Ali dan kantinnya, al akh Adam, al akh Maulana, Sudirman, Imanuddin dan Cahyo yoyoyo...Banu

- Pengurus Dewan Perwakilan Universitas (DPM-U) UMY 2005-2006: Mamad/HI 03 (hehe barengan juga wisudanya), Joji/ SOSEK 03 (barengan juga??), Kayat Haryani /PSIK 02 (met KoAs!), Dyah Wiji/PSIK 04 (Tingkatkan intensitas diamnya! jangan sering marah2!), Witri/HI 04 (be a calm and confident woman, not arrogant..), Gani/TE 02 (belajarlh menahan amarah ya..), Harjuna/KU 02, Denni /KG 04, Fuad /KG 04, Dani /PSIK 04, teh Rina/Akt02, Fahlul al Ghazy/HI 05 heheh jazakalloh kerja samanya selama di DPM-U.
- Pengurus Badan Eksekutif Mahasiswa Universitas (BEM-U) UMY 2005-2006 yang sering ngejekin anak2 DPM 2005-2006 yang sabar2... Reza/KU 01 (bagi2 pengalamannya nih...tapi jangan futur lo), Wibowo/HI 04 (mbok ya pemantik diskusinya yang Islami dikit napa??? ), Amika/HI 02 (met chatting..ee kapan ni??), Agung/TE (kapan?? ojo futur mikirin ikan2 kecilnya), Eko/HI 02..(Presiden Jogokariyan), Suci/Mnj03, mba' Zoom/PSIK 02, mba' Afifah/SOSEK 02, Adi K/ Hkm 03 (ojo akeh guyu meneh) dan lain2 ...
- Ukhti Titi / PLB-spe-C '02 Univ. Negeri Yogyakarta...afwan jidan...
- Pengurus Divisi Riset dan Kepemanduan (RDK) UKI JAA 2006-2007, Amika/HI 02, Lia/KU 04, mba' Nina/TS 02, Merita/KU 05, Jeng Rifka/KU 03, Amir/PSIK 06 dan...afwan lainnya ana ga hafal...
- Pengurus Harian KAMMI-UMY 2006-2007, Yoga/IK 03, Asni/SOSEK 04 (makasi pisang ijo-nya), Eli/PSIK 02 dan staf-stafnya..Pengurus Harian UKI-JAA 2006-2007, Zainal/IK 03 ( yah jangan ditakwilkan lah kelulusan ane..hehe), Ayou/HI 03 (lebih sabar..), dan lain2.....kru2 BENING...Holly/IK 05, Sabli/HI 05, Ferry/IK 05 (bener2lah jadi komunitas yang "bening hati").

UMY...Angkatan ≤2001: Mungki sang moderator milis adk\_umy (afwan sering beda pendapat), Bang Andi Puitis, Kang Henry Dunant/ HI 99 bersama istri (jazakalloh semangatnya), Farizal/IP 01 yang...lucu, Kek eh Bang Junaidi/ TE 01, Daeng Abu/Mnj 01 (ngajarin diskusi yang ..), Heru/ Akt 01 (afwan ana sering ga sependapat), Rinal (semangatnya OK...n belajarlh mengenal pribadi oranglain), Arif/PSIK 00. beserta istri, Pandu yang rajin menasehati...Hasta/Hkm 01 yang riang gembira

Angkatan 2002: Ghufron/IP 02 (kapan??), aa' Jefry/TS 02 (Ojo suwe2 tho, banyaklah ngaji ilmu), Qobidh/HI 02 yang skripsinya tentang DENsUs 88....Mba' May/SOSEK 02 (barengan wisuda...mudah2an tetap dlm hidayah-Nya), mba' Maulida/SOSEK 02, SBW yang entah di mana..semoga Allah merahmatimu dengan petunjuk-Nya

Angkatan 2003: Ismi Nazar/PSIK 03 (makasih masak2 lebaran-nya..uenak..), Chacha/HI 03, Wahyu/SOSEK 03, Juli/Hkm03, Alan/EPI 03, Koko/PSIK 03

Angkatan 2004: Sunardi/IP 04 yang rajin donk, Surya/Akt 04 (buruan...carilah ilmu, jangan dulu buruan yang lain), Febri/Mnj 04, , Sulthon/Hkm 04 (ayo ikut kajian di rmh dr. Fauzi), Heri/Trby 04....semangat dong!...Tedy/PSIK 04

Angkatan 2005, Fahlul/HI 05 (jangan banyak ketawa ente..hehe), Hervin/SOSEK 05 (sabarlah dan tawakkal!), Arul at Tirnitiy, (yang jelas dong Fakultasnya..n lebih rajin ya), Mujib/HI 05 (rajinlah berilmu n bekamnya), Doni/HI 05, Sugih/HI 05, Ramli al Utsaimin (semoga rajin ngaji tauhid dulu..), Hamdan/IK 05 (mudah2an istiqomah,oo gitu?), Shobirin/ Trby 05, Manshur/Trby 05 Istiqomahlah..

Angkatan 2006...afwan ga sempat mengenal kalian lebih..Abdul/Mnj 06, Ramadhan T? 06, Andi/Hkm 06, Amir/PSIK 06 dan lain2 semoga menjadi or gul idid yang berilmu dan

istiqomah...dan yang tak sengaja tak disebutkan ...

- Teman2ku SMUN 1 Luwuk Sulawesi Tengah ...ukhti Lesi/Kehutanan 03 IPB, Intan/Kedokteran Hewan 03 IPB, ukhti Yuli/ Fisika 03 UNTAD Palu (mantan ketua PII Sulteng), ukhti Emli Rahmi Pend.Guru 03 Univ Gorontalo, Chairul Awal/ TS 03 UntaD Palu, ukhti Wuri/KU UNHAS 02, Yani/TS UMY 04 (jangan pacaran terus), Mulyan /IP 03 UMY,
- penghuni Kos Putra As Salam beserta Pak dan Bu Madiohardjo, Asrama Putra Babasal Banggai di Kranyak beserta penghuninya beserta seluruh anak Luwuk Banggai di Djokdja, Asrama Putra Bintaran Sulawesi Tengah, Kontrakan alBanin, Ramallah, al Faruq, KoMsat KaMMi UMY, Baituts Tsaqif, Al Kautsar, Khadijah, Az-zahro, Al-Iffah.
- Warung Padang Jawa dan Simpang Tiga serta BurJo Putra Sunda yang berperan signifikan dalam fluktuasi bobot berat badan abu\_dzar..
- Saudara2-ku di Jama'ah Masjid Shalahuddin UGM dan kajian Ahad pagi dan sorenya, Takmir Masjid Pogung Raya(MPR) dan kajian malam Ahadnya dan malam Kamisnya, dr.Fauzi AR Facruddin beserta kajian Jumat malamnya ..tak lupa takmir Masjid BaitusSalam yang senantiasa berganti2 ...
- [www.kammi.or.id](http://www.kammi.or.id).....[www.almanhaj.or.id](http://www.almanhaj.or.id)...  
[www.gemapembebasan.or.id](http://www.gemapembebasan.or.id) ..... adlati\_refah insya Allah kan senantiasa membungkam kesesatan fikroh Liberalis dan Sekularis, Syi'ah, Ahmadiyah dan lain2.
- ets....dan juga 886 orang temanku di friendster.com ...semoga ada saja yang menyimak bulletin-ku

Jogjakarta, Rabiul Awal 1428 H  
April 2007 M

**Penyusun**

## DAFTAR ISI

<b>Halaman Judul.....</b>	<b>i</b>
<b>Halaman Pengesahan.....</b>	<b>iii</b>
<b>Halaman Pernyataan.....</b>	<b>iv</b>
<b>Khuthbatul Hajah.....</b>	<b>v</b>
<b>Tadzkiroh.....</b>	<b>vii</b>
<b>Halaman Persembahan.....</b>	<b>viii</b>
<b>Kata Pengantar.....</b>	<b>ix</b>
<b>Daftar Isi.....</b>	<b>xiv</b>
<b>Daftar Tabel dan Bagan.....</b>	<b>xviii</b>
<b>Sinopsis.....</b>	<b>xix</b>
<b>1. Bab I Pendahuluan</b>	
<b>A. Latar Belakang Masalah.....</b>	<b>1</b>
<b>B. Rumusan Masalah.....</b>	<b>22</b>
<b>C. Kerangka Dasar Teori.....</b>	<b>23</b>
<b>1. Pemikiran Politik.....</b>	<b>23</b>
<b>2. Etika Politik.....</b>	<b>26</b>
<b>3. Islam.....</b>	<b>21</b>

**D. Tujuan dan Manfaat Penelitian..... 32**

**E. Pembatasan Masalah..... 32**

**F. Metode Penelitian..... 33**

**1. Jenis Penelitian..... 33**

**2. Data dan Sumber Data..... 33**

**3. Teknik Pengumpulan Data..... 34**

**4. Teknik Analisis Data..... 34**

**G. Sistematika Penulisan..... 36**

**2. Bab II Biografi Ibnu Taimiyyah**

**A. Kelahiran dan Nasab..... 38**

**B. Sifat-sifat Beliau..... 39**

**C. Kanak-Kanak Pertumbuhan dan Pendidikan Beliau..... 40**

**D. Murid-Murid Beliau..... 42**

**E. Pujian Para Ulama terhadap Beliau..... 43**

**F. Pokok-pokok yang Didakwahkan Beliau..... 44**

**1. Penentangan terhadap fikroh-fikroh sesat dan bi'dah-**

**bid'ah**

**a. Khawarij..... 45**

**b. Syi'ah / Rafidhoh..... 48**

**c. Qadariyah..... 51**

**d. Jabariyah..... 51**

**e. Mu'tazilah..... 52**

**f. Jahmiyah..... 52**

2.	<b>Amar Ma'ruf Nahi Munkar.....</b>	<b>54</b>
3.	<b>Bersabar terhadap kedzaliman penguasa.....</b>	<b>57</b>
<b>G.</b>	<b>Karya- Karya Syaikhul Islam Ibnu Taimiyyah.....</b>	<b>57</b>
1.	<b>Karya-karya yang bersifat umum.....</b>	<b>58</b>
2.	<b>Karya - karya besarnya.....</b>	<b>59</b>
3.	<b>Karya-karya kecilnya.....</b>	<b>60</b>
4.	<b>Mengenai Hadist.....</b>	<b>62</b>
5.	<b>Mengenai Aqidah.....</b>	<b>64</b>
6.	<b>Polemik-polemik menentang konsep Dhimmiyah.....</b>	<b>71</b>
7.	<b>Polemik-polemik menentang fikroh-fikroh sesat dan     bi'dah-bid'ah dalam Islam.....</b>	<b>72</b>
<b>3.</b>	<b>Bab III Etika Politik Islam menurut Ibnu Taimiyyah</b>	
A.	<b>Pentingnya kepemimpinan.....</b>	<b>76</b>
B.	<b>Memilih yang terbaik untuk memimpin.....</b>	<b>79</b>
C.	<b>Tidak meminta jabatan.....</b>	<b>87</b>
D.	<b>Tidak ada sama sekali Sekularisme dalam Islam.....</b>	<b>91</b>
E.	<b>Musyawarah.....</b>	<b>92</b>
F.	<b>Amar Ma'ruf Nahi Munkar.....</b>	<b>95</b>
G.	<b>Menegakkan hukum Allah Subhanahu wa Ta'ala.....</b>	<b>100</b>
H.	<b>Hubungan antara Penguasa dan Rakyatnya.....</b>	<b>102</b>
<b>4.</b>	<b>Bab IV Realitas Etika Politik Indonesia.....</b>	<b>105</b>
A.	<b>Kepemimpinan di Indonesia.....</b>	<b>108</b>
B.	<b>Syahwat kekuasaan.....</b>	<b>112</b>
C.	<b>Selulerisme.....</b>	<b>114</b>



D. Musyawarah.....	121
E. Amar Ma'ruf Nahi Munkar.....	124
F. Penegakan hukum Allah Subhanahu wa Ta'ala.....	127
G. Hubungan antara Pemerintah dan Ummat.....	133
<b>5. Bab V Penutup</b>	
A. Kesimpulan.....	137
B. Saran.....	141
<b>6. Bibliografi.....</b>	<b>142</b>

## DAFTAR TABEL DAN BAGAN

<b>Tabel 1 Data beberapa peraturan daerah yang dianggap "berbau" syariat Islam .....</b>	<b>124</b>
<b>Tabel 2 Data Kriminalitas di Kabupaten Bulukumba tahun 2002-2005...</b>	<b>125</b>
<b>Tabel 3 Data Pelaksanaan Momen Saikhul Islam Ibnu Taimiyah .....</b>	<b>131</b>